
证券代码：002130                         证券简称：沃尔核材 

深圳市沃尔核材股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-007 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观 □其他  

参与单位名称及

人员姓名 

东方财富 邓迪飞，太平养老保险 赵琦，国泰君安证券 周奥

铮，中欧基金 王蒙达，工银瑞信基金 姜芸 

时间 2022 年 9月 7日 9:30-10:30、16:00-17:00 

地点 电话调研 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书 邱微，证券事务代表 李文雅 

投资者关系活动

主要内容介绍 

董事会秘书就公司的基本情况作了简要的介绍，并就投

资者关注的问题作出相应解答，主要问题及回复情况如下： 

1、请问公司电子系列产品主要有哪些？产品用途是什

么？主要客户和竞争对手是哪些？目前市占率如何？ 

答：公司电子系列产品主要包括热缩管、双壁管、标识

管、母排管等热缩类产品，可广泛应用于电子、电器、通讯、

汽车、轨道交通等众多领域。 

公司电子系列产品在国内中低端市场具有较高的市场份

额，客户群体覆盖范围较为广泛，存在下游客户较为分散的

特点；在高端领域相较于美日企业起步晚，品牌知名度尚有

一定差距。公司在高端领域替换国外企业产品方面的工作一

直在进行中，目前公司相关产品已取得一定突破。 



2、请简要介绍公司电力系列产品的基本情况。目前市占

率情况如何？ 

答：电力系列产品包括冷缩、热缩及可分离式电缆附件、

环氧绝缘制品、绝缘防护制品等。公司电力产品具有施工科

学方便、绝缘强度高、性能可靠等优点，广泛应用于发电、

配电、成套设备、轨道交通、石油化工、航天航空等领域。

产品需求主要通过招投标等方式进行，主要客户有国家电网、

南方电网、地方电力局等。 

电力行业对企业资质及产品品质、技术要求较高，产品

需求主要通过招投标等方式进行，目前国内市场处于相对集

中稳定状态，公司占据一定的市场份额。 

3、请简要介绍公司电线产品的应用领域以及未来的发展

规划。 

答：电线产品主要包括高速通信线、汽车工业线、工业

机器人线等系列产品。公司电线类产品专注于高速通信设备、

乘用车和新能源汽车、工业及医疗等核心市场。随着智能网

络设施、新能源汽车等相关行业的国产化替代进程及市场应

用需求不断提速,将为国内高性能、高品质电线产品提供更多

机会。未来，公司将进一步聚焦核心产品线，在产品性能与

品质上不断提升，扩大市场份额，成为细分领域的优势企业。 

4、请简要介绍公司新能源汽车业务的情况，可预计未来

市场空间有多大？有什么具体的发展规划？ 

答：公司新能源汽车方面业务主要有电动汽车充电枪、

车内高压线束、高压连接器等产品的研发、制造和销售。目

前公司直流充电枪产品在国内市场上认可度和占有率较高，

具备技术先进、品质稳定、供应充足等优势。公司经过多年

产品技术、市场开发的积累与发展，新能源汽车产品的销售

与盈利方面已进入良性轨道，未来市场空间可期。 



未来公司在新能源汽车业务板块将持续推进技术与成本

领先、品质一致及差异化竞争策略，加大主流客户开发，深

入推进产品结构调整、优化业务布局。 

5、公司对风电方面的未来发展规划是怎么样的？ 

答：公司目前正在运营的风电场主要有青岛风电河头店

风电场、东大寨风电场及河崖风电场。公司未来将继续秉承

稳健原则开发风力发电业务，实现有序发展、效益优先。 

6、公司的主要生产原材料有哪些？目前市场上的大宗原

材料正持续下降，请问对公司有什么影响？ 

答： 公司产品的主要原材料为铜材及石油附属产品 EVA

等。大宗原材料价格下降对于公司有正面影响，有利于公司

降低产品成本。 

7、请问公司有哪些生产基地？未来是否考虑新建生产基

地？ 产能如何分配？ 

答：公司根据销售区域特点在沿海地区设立了数个生产

基地，其中，电子、电力产品主要在深圳坪山沃尔工业园、

江苏常州沃尔工业园、上海科特工业园、上海长园工业园及

东莞长园工业园进行生产；电线产品主要集中在惠州乐庭工

业园以及江苏常州沃尔工业园生产；新能源汽车业务产品主

要在深圳坪山沃尔工业园进行生产；风力发电业务主要在山

东青岛进行开发建设。 

截至目前，公司惠州市水口民营工业园项目整体厂房已

经建设完毕，并计划在武汉市蔡甸区投资建设沃尔核材华中

区域新材料产业园项目。公司未来将会根据市场需求合理匹

配产能，以应对不同客户的需求。 

8、公司应收账款占比一直较高的原因是什么？ 

答：随着公司业务规模的日渐扩大，客户群体规模也越

来越大，近年来公司各业务板块均加强大客户的开发力度，



由于直销大客户应收账期普遍较长，加上公司风电业务应收

电价补贴逐年增加，综合因素导致公司应收账款占比有所提

高。 

9、公司未来是否考虑实施股权激励计划？ 

答：股权激励计划实施将视公司未来经营情况等综合因

素考虑而定，公司前期已实施完成两期股权激励，目前暂时

没有股权激励安排，未来如实施股权激励计划等事项，公司

将会按照相关规定及时履行信息披露义务。 

10、请问公司未来的发展规划是什么？ 

答：公司将持续聚焦新材料、新能源领域主业，致力于

新材料、新能源领域纵深发展，聚焦于符合国家发展方向的

重点行业，增强公司科技创新和产业整合能力。新材料业务

方面，公司秉承创新理念，致力于新材料的研发和新工艺的

改进，建立技术优势，提升生产效率，开拓应用领域，保持

公司在市场的竞争优势。新能源业务方面，在新能源汽车业

务板块将持续推进技术与成本领先、品质一致及差异化竞争

策略，持续优化业务布局。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 9月 7日 

 


